

Franceville/Visite de la directrice générale de la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS)

Nicole Assélé fait le tour du propriétaire



Photo : Nadège Ontounou

La DG Nicole Assélé (milieu) présidant la réunion avec le personnel.



Photo : Nadège Ontounou

Nicole Assélé s'entretient avec des collaborateurs sur le terrain.



Photo : Nadège Ontounou

Visites de terrain, à l'hôpital de la Caisse qui reste confronté à de nombreuses difficultés.

N.O.
Franceville/Gabon

LA directrice générale de la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS), Dr Nicole Assélé, a séjourné récemment dans la région sud-est du Gabon, où elle est allée s'enquérir des conditions de fonctionnement et de travail au sein des entités placées sous sa tutelle dans le Haut-Ogooué et l'Ogooué-Lolo. Elle a ainsi passé au peigne fin toutes les installations et infrastructures se trouvant à Franceville, siège de la direction régionale. Les cités des agents, par exemple, ont reçu Nicole Assélé, qui s'est également rendue au Centre d'actions sanitaires et sociales (Cass), où elle s'est enquis du fonctionnement de la radiolo-

gie, des services de consultations, en passant par l'hospitalisation et le bâtiment abritant le siège de la Caisse. La visite du siège a donné lieu à une séance de travail marquée par un échange libre entre la directrice générale et les agents, qui ont saisi l'occasion pour égrener les difficultés qu'ils rencontrent dans leur travail et les problèmes liés à leur plan de carrière. Au menu de ces échanges donc, les carrières, les avances conventionnelles, le 13e mois, etc. Cette réunion a alors permis à la patronne de la CNSS d'expliquer aux agents la vision de travail qu'elle impulse pour sauver la CNSS du naufrage. Tout autant qu'elle en a profité pour apporter certains éclairages liés au



Photo : Nadège Ontounou

La gestion des carrières a dominé l'échange avec la hiérarchie.

fonctionnement de l'entreprise. Cas du paiement par chèque de leurs salaires du mois dernier, de la date exacte de virement bancaire, des heures supplémentaires, des critères relatifs à l'appel d'offres lancé récemment par elle,

etc. « Nous avons mis en place un programme pour diminuer la fraude. Auparavant, nous avions un souci de sureffectif, mais nous sommes rendus compte qu'il y avait des doublons et des fantômes. C'est pourquoi, nous sommes en train d'assainir le fichier du

personnel, de même que celui des pensionnés de la CNSS. Parce que nous nous sommes rendus compte que beaucoup touchent la pension alors qu'ils ne sont pas ayants droit. Une commission travaille également sur la vérification de nos effectifs, le suivi des carrières, etc. », a indiqué Nicole Assélé. Toutefois, au terme de ses visites, effectuées également à Léconi, Moanda, Koula-Moutou et Lastoursville, la directrice générale de la CNSS a exprimé un sentiment de désolation : « Vous avez une belle maison, mais que de gâchis ! C'est vrai que je n'ai pas fini de découvrir, puisqu'il me reste encore plusieurs provinces. Mais je me rends compte de l'ampleur de ma tâche. Dans le Haut-Ogooué, nous avons beaucoup de

travail à faire. A Léconi, j'ai trouvé beaucoup d'installations dans des conditions difficiles et catastrophiques : les infrastructures sont délaissées, des cités CNSS squattées. Plusieurs manquements sont observés au Cass. Pour cela, nous allons déployer la ressource humaine », a-t-elle souligné. Avant d'ajouter : « nous allons voir dans quelle mesure rénover les villas d'astreinte ainsi que ces cités abandonnées ». La direction régionale sud-est couvre deux provinces : le Haut-Ogooué et l'Ogooué-Lolo. Elle est composée de deux agences de paiement et de collecte de données (Moanda et Koula-Moutou) et de trois centres de santé (Cass, le centre médical de Lastoursville et celui de Koula-Moutou).

Moanda/Religion/Eglise catholique

C'est parti pour l'année de la parole au Doyenné des Mines

Claude-Médard MINKO
Moanda/Gabon

Le Vatican décrète chaque année un thème autour duquel les chrétiens catholiques orientent leur vie spirituelle au sein de l'Eglise durant l'année ecclésiastique. Le thème de cette année, la parole, est célébré par les chrétiens des doyennés des mines, composés des paroisses de Saint-Dominique et Daniel Brottier de Moanda, Saint-Michel de Bakoumba, Saint-Joseph et Sainte-Barbe de Mounana.

LES chrétiens des paroisses Saint-Dominique et Daniel Brottier se sont rassemblés dernièrement à la place de l'indépendance de Moanda, pour célébrer l'ouverture de l'année de "la parole", thème décrété par le pape François, pour inviter les chrétiens à se familiariser avec la parole de Dieu. Une parole qu'ils ne doivent pas seulement pratiquer à la messe du



Photo : Claude-Médard Minko

Rassemblement des chrétiens à la place de l'indépendance de Moanda...



Photo : Claude-Médard Minko

... où a été lancée l'année de la parole dans le Doyenné des Mines.

dimanche, selon le clergé, mais qui doit être une relation quotidienne avec son Dieu. C'est la mission à laquelle se sont dévoués le père André Kapita, aumônier diocésain du Renouveau charismatique, l'abbé Alain Simangoye, diacre à la paroisse Saint-Dominique, le père Serge de la paroisse Daniel Brottier et le vicaire Yann Honoré Munene, par ailleurs doyen des mines, en organisant ce rassemblement inédit. De fait, il est reproché aux



Photo : Claude-Médard Minko

Procession des fidèles en direction de la paroisse Daniel Brottier.

chrétiens catholiques de ne pas trop pratiquer la parole, de se complaire dans un conformisme ecclésiastique, qui se résume autour de la messe de façon générale. Tout le contraire des fidèles des églises de réveil qui, eux, s'adonnent plus régulièrement à la lecture et à la méditation des Saintes Ecritures. La présence du Renouveau charismatique au sein de l'Eglise catholique, ainsi que d'autres mouvements de réveil, apportent donc une valeur ajoutée dans la pratique de la parole.

C'est pourquoi, dans leurs interventions, les hommes de Dieu ont exhorté les fidèles à considérer la parole de Dieu comme une lumière dans leur vie. D'où le slogan retenu cette année : « La parole est une lumière sur mes pas et une lampe sur ma route ». Et Jésus en est l'incarnation, comme le souligne, à juste titre, l'apôtre Saint-Jean : « Au début était la parole, la parole était avec Dieu ». Dans le même ordre d'idées, « le verbe s'est fait chair et il a vécu parmi nous. » Tout ceci pour rappeler aux chrétiens catholiques que Jésus est le chemin, la vérité et la vie, et que nul ne va au père sans passer par lui. « Il est temps que vous vous appropriiez cette parole, pour être considérés fils de Dieu », ont conseillé les responsables religieux à l'assemblée. Le rassemblement s'est achevé par une longue procession entretenue par les chants des chorales, à travers la ville jusqu'au point de chute, à la paroisse Brottier.